

Posicionamiento de la SEMG sobre el proceso de elección MIR 2025

Desde la Sociedad Española de Médicos Generales y de Familia (SEMG) **valoramos positivamente que, en esta convocatoria MIR, se haya recuperado la elección presencial con información en tiempo real, así como la eliminación del punto de corte.** Estas son medidas importantes que mejoran la transparencia y la equidad del proceso.

Sin embargo, **estas mejoras no son suficientes.**

No podemos olvidarnos de que se han ofertado y cubierto 11.936 plazas de todas las especialidades y en todo el territorio, tanto urbano como rurales, que 258 aspirantes se han quedado sin plaza y que ha habido 4.426 renunciaciones.

Si queremos que los futuros médicos elijan con verdadero conocimiento de causa, es imprescindible intervenir antes, en el ámbito universitario. **La especialidad de Medicina Familiar y Comunitaria debe ser conocida y valorada durante la formación de grado,** para que se comprenda su importancia estructural dentro del sistema sanitario.

Del mismo modo, **hay que actuar después, en el desempeño profesional.** No podemos ignorar que las primeras plazas elegidas suelen estar asociadas a especialidades con mejores condiciones laborales: sin guardias, menor carga asistencial y posibilidad de compatibilizar con el ejercicio privado. En contraste, la Medicina de Familia ocupa las últimas plazas, a menudo en condiciones adversas: sobrecarga de trabajo, necesidad de cubrir varios cupos, desplazamientos diarios fuera del lugar de residencia, y escaso reconocimiento institucional y social.

No se puede tratar por igual a todos los profesionales cuando la realidad es desigual. Si se iguala a la baja, se termina quemando a quienes más compromiso requieren. Por todo ello, es urgente actuar en ambos momentos clave: antes de la elección MIR, generando vocaciones informadas, y después, dignificando el ejercicio profesional. Sólo así lograremos que la Medicina de Familia ocupe el lugar que le corresponde en el sistema sanitario y en la sociedad.

De todos modos, añadir que desde SEMG estamos **muy contentos de que se hayan cubierto todas las plazas.** Queremos felicitar a todos los que han logrado plaza y decirles que estamos a su disposición para ayudarles en este proyecto formativo que ahora inician de cuatro años de duración en la especialidad más bonita del mundo, que es la nuestra, la Medicina de Familia. Felicidades a todos y desde la SEMG os esperamos.

Comisión Permanente SEMG

29 de mayo de 2025